



SGP / Ligne 15 Est / Gare Bondy / Le sacrifice de la rue Dolet

La SGP a organisé en toute discrétion, le 11 septembre à la salle des fêtes de Bondy, une réunion publique présentant les travaux préparatoires à la réalisation de la construction de la Gare Bondy.

Dans la continuité de l'absence d'implication de la ville de Bondy pour l'information et la défense des Bondynois face à la technocratie vorace de la SGP, il était bien sûr illusoire d'attendre une information de la ville de Bondy invitant tous les habitants à participer à cette réunion. Seule l'organisation du collectif mis en place pour combattre le chantier de la SGP a permis d'assurer une information suffisante pour une participation à minima à cette réunion.

Une communication claire était pourtant attendue comme essentielle après la décision du TA de Montreuil du 19 juin 2025 jugeant que « la procédure de régularisation engagée par la SGP révèle que l'inclusion de la parcelle des requérants dans le périmètre de l'expropriation est sans rapport avec l'opération déclarée d'utilité publique et que par suite, les requérants sont fondés à demander l'annulation de l'arrêté de cessibilité du 21 juillet 2022 en tant qu'il déclare cessible ces parcelles ».

Ce 11 septembre les Bondynois ont découvert avec stupeur les nouvelles dispositions imaginées par la SGP pour assurer la construction de la gare de Bondy.

- Plus besoin d'emprise déportée pour l'évacuation des déblais,
- Plus besoin d'emprise déportée pour une centrale à béton,
- Plus besoin d'une bande transporteuse au dessus des voies ferrées,
- Justification « forcée » de l'emprise déportée rue Dolet pour l'installation d'une base vie et le stockage de quelques seaux ou truilles.



La SGP redécouvre le projet proposé dans l'enquête publique initiale de 2016 pour laquelle la commission d'enquête avait mis en avant « les nuisances importantes que générerait l'évacuation des déblais de la gare de Bondy par le centre ville et la nécessité de mettre en œuvre une solution alternative ».

Il est permis de s'interroger aujourd'hui sur la compétence des experts de la SGP qui en 10 ans n'ont pas été capables de trouver les bonnes solutions pour l'évacuation des déblais en refusant le dialogue avec des habitants, seuls experts de leur territoire.

Il est tragique de constater que la vie des trois familles expulsées de la rue Dolet a été sacrifiée pour ce néant.